En 1956, François Piot, vaudois d'origine, s'installe dans la région de Saxon et y établit une exploitation consacrée principalement à la culture de l'abricot.

En 1963, le projet d'extension de l'usine d'Aluminium Martigny SA est mis en œuvre. Le scandale de la pollution de l'environnement par le fluor aux effets désastreux sur la production agricole dans le Valais remonte au début du siècle, en 1908.

François Piot milite avec de nombreux autres camarades dans le cadre de l'Association de défense contre les émanations nocives des usines, fondée en 1970, et largement soutenue par la commune de Saxon. Il nous raconte avec moult détails, les quelque vingt années de révoltes, de luttes et de manifestations pour défendre et promouvoir les cultures fruitières et agricoles mises en danger par les entreprises industrielles et part l'incurie des pouvoirs politiques.

La voie judiciaire démarre en 1975 et va durer huit longues années pour aboutir à un compromis. Mais cette longue lutte a surtout mené à ce qu'il n'y ait plus de pollution au fluor dans le Valais.

François Piot est né à Lausanne en 1925. Il a suivi des études d'agronomie à l'école de Marcellin et effectué de nombreux stages agricoles. Il a été arboriculteur dans le Valais de 1956 à 1985.

BON DE COMMANDE

Veuillez me faire parvenir une facture

Éditions d'en bas Rue des Côtes-de-Montbenon 30 1003 Lausanne Tél +41 21 323 39 18, fax +41 21 312 32 40 enbas@bluewin.ch, www.enbas.ch

		. Les abricots au fluor de François Piot -9 – CHF 35/Euro 21 + port
Nom		Prénom
Adresse		
No postal		Localité
Date		Signature

